



## Sartor: 12 inversionistas institucionales tienen recursos en el fondo que indaga la CMF

**Luis Mendoza V.**

**U**n total de 12 inversionistas institucionales mantienen recursos, a través de cuotas de participación, en el Fondo Táctico de Sartor AGF, precisamente uno de los portafolios cuestionados por la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) en la resolución que suspendió el viernes, por al menos 30 días, los aportes de recursos del público hacia esta administradora. Según la información de la propia CMF, ayer el Fondo Táctico mantenía 10 inversionistas institucionales en su portafolios tipo A y otros dos en el Q. Además, poseía otros 220 aportantes no institucionales en las carteras tipo A, B, I y Q.

En términos generales, para la CMF los inversionistas institucionales son aquellas organizaciones que operan grandes cantidades de activos, entre ellas: Bancos, compañías de seguros, AFP, reaseguros, administradoras de fondos autorizadas y otros grandes inversionistas especializados en activos

financieros.

Además, del Fondo Táctico, Sartor AGF mantiene inversionistas institucionales en sus fondos: Leasing (10), Proyección (8), Táctico Perú (1), Táctico Internacional (2), Facturas US\$ (1) y Capital Efectivo (4), señala la CMF en su página web.

En ese contexto, ayer la clasificadora de riesgo Humphreys modificó la tendencia de clasificación de cuatro fondos de Sartor, desde "estable" a "en observación", se trata precisamente de los fondos Táctico, Táctico Perú, Proyección y Leasing. En las operaciones en la Bolsa de Santiago de esta mañana, los fondos de Sartor se mantenían sin variación, luego que en la semana dos de sus 10 carteras anotaran bajas. El Táctico A bajó ayer -5,56% (-3,74% el lunes), en tanto el fondo Leasing A ayer cayó -2,54% y el martes -7,49%.

La CMF en su resolución dijo que detectó que hasta un 80% del Fondo Táctico se relacionaban con "pagarés suscritos producto de financiamientos que recibieron personas vinculadas a Sartor".